



Communiqué de presse

Paris, le 14 juin 2023

A propos des Missions Étrangères de Paris

La Conférence des religieux et religieuses de France (CORREF) a pris connaissance des articles publiés dans la presse – *La Vie, la Croix, Famille Chrétienne*, spécialement – ces derniers jours à propos des Missions Étrangères de Paris et de plusieurs de leurs membres, dont deux anciens supérieurs généraux, aujourd’hui évêques. Avant tout, elle remercie les équipes de journalistes pour leur travail d’investigation difficile, courageux, professionnel et qui bien souvent les atteint personnellement dans leur foi. Tout cela est lourd, décourageant et plonge dans des sentiments mêlés de colère et de tristesse infinie.

Il appartient désormais à l’ensemble des enquêtes diligentées par les autorités judiciaires ou ecclésiastiques de mener à bien leur recherche et d’en rendre compte en toute clarté.

Il convient également de protéger ceux qui prennent et ont pris douloureusement la parole, comme de respecter ceux qui sont mis en cause.

Nous remercions les Missions Étrangères de Paris d’avoir, de plus, pris la décision, lors de leur assemblée générale de juillet 2022 de confier à un cabinet indépendant d’expertise le soin d’une large mission et d’un audit sur les possibles violences sexuelles commises par leurs membres des années cinquante à nos jours, les réponses apportées par l’Institut, les pratiques de prévention et enfin de faire toutes préconisations nécessaires.

Depuis le rapport de la CIASE, chacune et chacun de nous dit – avec conviction et intégrité – « plus jamais ».

Et nous sommes là. Encore. Nos intelligences sont-elles si bornées ? Nos cœurs si lents à entendre et croire enfin la parole de qui vient se confier souvent en tremblant ? Notre courage si défaillant ? Je ne sais.

La CORREF s’est engagée lors de sa dernière assemblée générale d’avril 2023 à mettre en œuvre une réponse systémique à un mal systémique qui plonge des existences dans les abîmes. Il s’agit donc que nous tenions parole. Victimes et témoins d’hier et d’aujourd’hui nous jugeront sur nos actes.

Paris le 14 juin 2023,

Véronique Margron,
présidente de la CORREF.